

HERALDO DE CASTELLÓN

DIARIO ANTIFASCISTA

Miércoles 10 Marzo 1937

AÑO XLVIII
Num. 14.517

OFICINAS
Escultor Viciano, 14

SUSCRIPCIÓN
600 pesetas al mes

IMPRESA
Temprado, Letas

Teléfono Urbano 1588
Apartado de Correos 18

TRANQUILIZADO

La lucha en el sector Centro adquiere valor decisivo

Los facciosos pretenden lograr con la calumnia la desmoralización que no pueden conseguir con sus armas, pero también fracasarán

Significado de la lucha en el sector Centro

La nueva ofensiva que los facciosos han desencadenado en el sector Centro ya ha adquirido su máxima plenitud. Puede que esta afirmación no resulte rigurosamente exacta, aunque tal sea nuestra firme convicción. La guerra no puede encerrarse en fórmulas matemáticas. Alemania pagó con la derrota este grave error. Los caudillos alemanes habían arbitrado unas fórmulas a base de la pugilación de valores determinados y, por supeditar la acción a la eficacia prevista, perdieron una guerra en la que todo les era favorable.

Ahora bien, si no nos es dable medir con exactitud el grado de violencia a que llegarán los combates en esta nueva batalla, los contornos de la lucha se han perfilado lo suficiente para poder realizar un examen provechoso.

Una cosa está fuera de toda duda: los facciosos renuncian, al menos por el momento, a conquistar Madrid. Magnífico triunfo de los bravos luchadores madrileños es el de haber obligado a los soberbios generales facciosos a reconocer su impotencia para vencer su heroica resistencia. Los rebeldes han tenido que limitar sus aspiraciones. Ya se conforman con bloquear lo que no pueden conquistar. Pero esto, por el momento, no es más que una aspiración, tan infundada como lo fue la de entrar en Madrid.

Que ello es cierto, lo prueban sus propios actos. No es de ahora esa aspiración. Por tres puntos distintos intentaron establecer dicho cerco. Primero por el Sur, por las proximidades del barrio de Usera; luego por el Norte, por El Plantío y Las Rozas; más tarde por Arganda. Tres intentos y tres fracasos. Ahora van con el cuarto, por el Norte de la provincia de Guadalajara. De todo esto sólo queda en pie una cosa indiscutible: que cada vez operan más lejos de Madrid. Huelgan los comentarios. El fracaso es indiscutible.

Otro aspecto de interés es la forma de atacar. En éste no se observa novedad. Persisten en su táctica de grandes masas. Aquí se ve claramente la confirmación teórica. Se repite el caso de Verdún. Las grandes masas siguieron proyectándose sobre la invicta ciudad hasta provocar la derrota definitiva. El caso se repite en Madrid. En el momento presente la única singularidad es la de que los contingentes son más numerosos. Esto carece de importancia, a no ser por el hecho indiscutible de que nuestro ejército tendrá más facilidades para hacer mayor la carneíra.

Para buscar alguna novedad tendremos que fijarnos en que los facciosos han recurrido en este caso a toda clase de armas ofensivas, incluso a la de la calumnia. Es de sumo interés subrayar este síntoma, puesto de manifiesto por el general Miaja en la viril declaración radiada anoche. Las radios facciosas dicen que el general Miaja, convencido de la inutilidad de toda resistencia, piensa abandonar la defensa de Madrid. La réplica ha sido bien contundente. "Si hemos resistido cuando carecíamos de toda clase de elementos, mejor lo haremos ahora que nos sobra de todo".

A nuestro juicio, la verdad de los hechos queda puesta de manifiesto en las líneas precedentes. La posibilidad de un ataque a Madrid está muy lejana. El propósito de bloquear Madrid es cada vez más problemático, bastando para ello con tener presente que cuanto más lejos se intente más facilidades tendremos para organizar nuestra defensa. Y por último, la táctica de combate es ya conocida y será neutralizada de la misma forma que lo fue en las anteriores ocasiones.

Un solo aspecto debe ser considerado con interés. Existen serios indicios para admitir la casi seguridad de que los facciosos harán en esta ocasión un esfuerzo desesperado. Esto quiere decir que la lucha revestirá una magnitud desconocida. Bien. En tales circunstancias, todos debemos mantenernos con el espíritu en tensión, dispuestos como un solo hombre a cumplir con nuestro deber y, muy especialmente, a rechazar los infundados lanzados por los medios facciosos para dopar la moral entre los antifascistas, rumores que posiblemente no dejarán de hallar quienes se complazcan en difundirlos.

COMENTARIO DEL DIA

LA NOTA DE FRANCO

La prensa francesa, incluyendo la de derechas, ha acogido con indignación la nota en que Franco, diciéndose representante del llamado Gobierno nacionalista de Burgos, se ha dirigido a las potencias signatarias del acta de Algeciras. Como se sabe, en dicha nota se queja nuestro "Pueblo" de cartón que los franceses permiten que, desde su zona marroquí, se conspire para sublevar a los moros de la nuestra. Agregamos que esos manejos se deben sobre todo a agentes rusos, pero añade que Francia, al permitirlos, se hace culpable de complicidad. Naturalmente, no hay tales marroquíes. Hay, sí, en la zona del protectorado español, un ambiente cada día más desfavorable para los facciosos. Pero eso ambiente se debe a la tiranía y desafueros de ellos, a los métodos brutales que implantaron para el reclutamiento de regulares indígenas y a las noticias que circulan por ciudades y aduana, acerca de la mortandad que sufren los tártaros en la guerra civil española.

Desgraciadamente no han tenido motivos de queja, de las autoridades del Marruecos francés, los rebeldes hispanos: antes al contrario, recibieron siempre de estos regímenes privilegiados y castigados, cuya benignidad y parcialidad contrastaban aseramente con el que sufrían los milicianos, funcionarios y simples paisanos que huían de Melilla, Ceuta, Tetuán, Rabat, Mazagan, Larache y Alcazarquivir, para no ser víctimas de las venganzas facciosas. Llena está la prensa española de relatos lamentables, que prueban como el paratario del Gobierno legítimo de España, era considerado, más allá del Lucus y del Muluya, poco menos que como un indeseable...

Al dirigirse Franco, de la forma que lo ha hecho, a las potencias signatarias del acta de Algeciras, ha demostrado dos cosas: una monstruosa ingratitud y una abyecta sumisión a sus imperiosos amos de Roma y Berlín.

Porque es un secreto a voces que dicha extraña nota no ha sido imaginada ni escrita en Burgos o Salamanca. Trátase de una nueva maniobra del fascismo internacional, que intenta plantear otra vez el problema de Marruecos, como si en las circunstancias actuales, no fuera peligrosísimo agitar o inquietar ese avispero de conflictos raciales, comerciales y estratégicos.

Franco es un instrumento dócil de Mussolini y de Hitler. No puede negarles nada. Ha escrito al dictado probablemente de mala gana. Pero vive, con relación a alemanes e italianos, en plena esclavitud de orden moral. En esa misma esclavitud vivirá España si por desgracia para la humani-

"DIOS NO EXISTE"

Por BENITO MUSSOLINI

Y IX
Cuando los socialistas alemanes definieron la religión como una cuestión privada, entendían por religión la creencia individual, y no la institución política de clase.

Pero sería absurdo repetir la aserción de los camaradas alemanes, ahora que la religión se ha revelado plenamente como una institución que tiende hacia el poder político para eternizar la explotación y la ignorancia del pueblo.

La filosofía socialista es esencialmente atea, ya que si no fuera así, el socialismo sería absurdo. Según que se cree o no, la vida cambia de aspecto. Para el creyente la vida del hombre no es más que una breve permanencia en este valle de lágrimas, antecámara del salón celeste, permanencia que no debe tener otro objeto que conquistar una eternidad de beatitudes inenarrables. Con el poeta Enrique Heine, que aconsejaba dejar el paraíso a los ángeles y perezosos, nosotros afirmamos que la vida ultraterrestre de goces y dolores, a que debería estar destinada nuestra alma, no es más que una pura imaginación religiosa una quimera en la que solo puede, y para ella, triunfar el fascismo sobre su suelo y se impusiera a sus hijos como poder gobernante.

Y eso es lo grave del suceso que comentamos. Detrás de Franco están el Duce y el Führer, incontrolados, incontrolables, dueños de sus actos y señores de sus iniciativas. Ningún Parlamento, ningún Ejecutivo, ninguna sujeción de orden material les embaraza. Pueden, cuando quieren, precipitar al mundo en una guerra atroz. Y la certidumbre de que ello es así, les da una insolencia y una audacia temible.

Recientemente alarmóse Francia al saber que los alemanes se estaban aprovechando, militarmente, del Marruecos hispano. Y enseñó los dientes. Y logró que Hitler hiciera una declaración pacífica. Pero aquella pacífica victoria diplomática no tuvo consecuencias. O mejor dicho, sí. Los ha tenido. La nota de Franco, principio de una maniobra cuyo alcance no podemos calcular aún, es la primera de ellas.

Y pensar que hay todavía, allende el Pirineo, periódicos y partidos que por odio a la República española se olvidan de los intereses supremos de su país y apoyan a Franco y a lo que Franco representa y encarna...

NADA DE ACCIONES IRRESPONSABLES

Condenamos enérgicamente el terrorismo. Quien las comete, es enemigo de la República. Todos luchamos por una sociedad más justa y la venganza personal es aprovechar el sacrificio magnífico de los milicianos por un interés particular.

Las injusticias solamente desaparecerán con la nueva organización social, humana y consciente. Reclamamos en todos los sectores la educación revolucionaria de las masas. La nueva organización social exige hombres capacitados para crear la obra revolucionaria.

El entusiasmo de formar una nueva humanidad, debe vibrar a través de las masas. La generación salda de la guerra ha de ser más culta, más generosa, más comprensible, que cualquier otra. Esta generación tiene la obligación inaplazable de comprender que hemos de luchar todos unidos por un fin ineludible: la Victoria.

den creer los que se han vuelto estúpidos por el largo y ritual ejercicio de la devoción y están exaltados por el erotismo divino.

La vida terrestre no puede, no debe ser una simple preparación a la vida de ultratumba. No podemos maldecir la tierra cuando la existencia del cielo religioso es tan dudosa que el creer en nuestro tiempo parece locura. No podemos tampoco entregar nuestro cuerpo, parte integrante de nuestro ser, a los sufrimientos, a los ayunos y a las mortificaciones con el propósito de purificar y de hacer digna de la omnipotencia divina un alma, cuya inmortalidad ha sido demostrada inexistente por Pomponace...

No podemos vivir esperando el fin del mundo y el juicio universal, cuando estamos convencidos de que la materia no tendrá fin cuando nos podemos reír del tribunal supremo, que el día de la resurrección de los muertos en el valle de Josafat, ha de pronunciar el gran veredicto por el que los unos irán a abrasarse en las llamas de Satán, y los otros, la "élite", acabarán en las esferas celestes por embriagarse de luz y de vino, si damos crédito a la descripción, demasiado ventricular, que del paraíso católico hicieron los jesuitas Pablo Segneri y el cardenal Bellarmin.

Y este es el momento oportuno de repetir con un hombre de ingenio: "Vuestro paraíso nos da miedo; vuestro infierno nos causa risa".

Al estar libres de los locos terrores ultramontanos, para nosotros, ateos, la vida tiene una significación diferente, limitando el horizonte terrestre a la realización de nuestros apetitos materiales e intelectuales. Nosotros buscamos el desarrollo armónico de nuestro ser, no como una espera estática de ultratumba, sino como una expansión libre de las energías vivas y activas. Nosotros no renunciamos a los goces de la vida; pero tratamos de generalizarlos y de elevarlos a su máximo grado de intensidad.

Los deistas de todas las escuelas, así como esa categoría de espiritualistas que no han roto todavía los lazos que les unen a la religiosidad, nos dirán: "Vuestro ateísmo materialista matará el ideal, y el hombre, por su naturaleza, está inclinado al misticismo, y solo la religión puede satisfacer su sed de ideal".

Es esta una vieja argumentación, que no por eso deja de ser falsa. La ciencia que conduce al ateísmo, el ateísmo que escita a la lucha y hace vivir la vida en su sentido más amplio, no pueden ser los neceróforos del ideal. Es conveniente ponerse de acuerdo sobre este término.

Si por "ideal" se entiende la fe ciega y estúpida en un mundo de fantasmagoría, la esperanza absurda en una recompensa divina entonces la religión se basta largamente para satisfacer este ideal funesto y malsano. Pero si por ideal se entiende la vida vivida bajo el aguijón angustiante, pero saludable de la investigación, la comprensión de la naturaleza, el culto de la belleza, la sed del progreso y de la verdad, entonces el ateísmo fecunda este ideal sano y humano que lleva a los hombres hacia esa gran humanidad de mañana.

El ideal religioso le cierra los ojos, le limita las conquistas de pensamiento y le esteriliza el cerebro; el ideal del ateo le abre sin cesar nuevos y más vastos horizontes y le indica nuevas y más luminosas conquistas... Cuando se ha alcanzado una cima, la árida

mas más elevadas, y cuando ya tiene conquistada la tierra y dominado el océano, busca una vía libre en el aire, en la región sin obstáculo de los vientos y de las tempestades.

La Ciencia no mata al ideal, sino que lo alimenta, regenera y vivifica. El ideal religioso significa reacción, esclavitud, renunciamiento... El ideal del ateo significa libertad, armonía, investigación.

Y el hombre ha elegido ya entre estas dos concepciones opuestas. Ha abandonado los fantasmas ultraterrestres, las milagrosas intervenciones de los cielos, y seguro de su conciencia, contempla tranquilamente como se desmoronan y suceden los fenómenos naturales, según el perpetuo ritmo del orden universal. La muerte, que en otro tiempo le infundía miedo bajo la pesadilla del absurdo religioso, es considerada hoy como una simple transformación de la materia única, eterna e indestructible...

Por eso, la religión y las otras concepciones filosóficas que le sorafen, marchan hacia el fracaso. Las multitudes no renuncian ya al bienestar terrenal, sino que, por el contrario, tratan de realizarlo lo más pronto posible y de hacerlo extensivo a todos...

Se puede decir que la bancarrota de la religión comenzó el año 1000 de la era vulgar. El fin del mundo se había fijado para esa fecha. Los intérpretes de las Sagradas Escrituras y de las predicas de Cristo lo daban como cierto (?). La tierra, al chocar con un cometa, sería reducida a polvo y dispersada en las profundidades interplanetarias. Esta hecatombe debía ocurrir infaliblemente el 31 de Diciembre del año 999, a media noche. En espera de tan terrible acontecimiento, la humanidad cristiana se entregó por completo al miedo. La vida social se interrumpió y se vivió en las iglesias y en los claustros.

Las multitudes rogaban desesperadamente a Dios les perdonase sus pecados. Los ricos legaban sus bienes a las iglesias y a los conventos; los pobres, que no tienen nada, flagelaban sus cuerpos, y cuanto más la fecha fatal se aproximaba, más crecía y se intensificaba la inmensa locura. Podemos encontrar un pálido reflejo de aquella aberración en las crónicas de aquel tiempo. En el mes de Diciembre de 999, el miedo llegó a ser delirio. Bajo la obsesión del fin inmediato, el pueblo, en interminables procesiones, guiado por los sacerdotes, recorría las ciudades y la campiña implorando el divino perdón. La perturbación, patológica del alma colectiva, bajo el temor de la profecía religiosa llegó a su paroxismo en los últimos días de Diciembre. Por fin las últimas horas del año transcurrieron sin que la palingenesia produjera sus efectos de destrucción y de pulverización... La humanidad se tranquilizó y dió un gran suspiro de descanso.

Lentamente los nervios sobreexcitados por la espera volvieron a su estado normal. Y cuando el equilibrio se restableció, la humanidad quiso saber el "por qué" de que no se hubiese acabado el mundo. La Iglesia que se había enriquecido inmensamente, no pudiendo admitir el "engaño divino", dió una nueva interpretación a las "Santas Escrituras", y dijo: "¡Mil y no varios milles!".

Y así fué aplazado el fin del mundo hacia el final del milenio siguiente.

Pero la explicación pareció mezquina, y desde esta época comenzó la desconfianza, el escepticismo

DEL SECTOR CENTRO

LA ATRACCIÓN SUGESTIVA DE LA LUCHA

(De nuestro corresponsal V. Rodríguez Revilla.)

He ido de visita a un frente de los más lejanos de Madrid. Todos estos lugares me son familiares. Por todos ellos he pasado en tiempos mejores (quizás peores, si paragonamos las esperanzas que ahora con las realidades de entonces).

Me acompañan los compañeros que aquí luchan y sostienen la guerra, y ellos son los que ponen la nota más optimista en esta excursión. Cuando pasamos, es de noche ya. No tengo inquietud por mi descanso, pues ya con gentileza se ocuparon de ello estos muchachos. Veo la ciudad—por que casi es una ciudad—, con sus luces que se encienden y se apagan para indicarnos el camino que hemos de seguir todos juntos. No muy lejos, se oyen las detonaciones fuertes de nuestros morteros y de los suyos; pero hasta aquí no llegan los proyectiles que se dirigen a nuestras avanzadillas y allí explotan levantando una llamarada explosiva, que los pone de manifiesto.

Las ametralladoras funcionan con intermitencias; pero no hay atardecido. Son más bien señales de alerta de los de allá, que tal vez quieren indicarnos así su vigilancia y su riqueza de municiones.

En estas casas, algo maltratadas, viven los campesinos de siempre. Los que se han alejado prudentemente no son los que trabajan el campo sino los que vivían del excursionista; los que nos servían en las tardes de verano en los cafetines y bodegones cercanos a la carretera; pero los otros apagados al terruño, que no se trasladan de manera

marcha continúa hacia otras ciudades y la indiferencia en materia religiosa, y los hombres se libraron de la locura que los había perdido. Entonces comprendieron que valía más conciliar los intereses del cuerpo y del espíritu, que sacrificarse a la divinidad. Después de haber esperado la muerte y el cielo, se volvió a la vida y a la tierra. La religión había perdido la mayor parte de su autoridad moral...

Por eso hemos afirmado que el racionalismo de nuestro tiempo tiene sus lejanos orígenes en la noche de la Edad Media. Habiendo vivido en estado latente durante largos siglos, comprimido por el Poder político eclesiástico irrumpe hoy reivindicando el derecho a la felicidad, al bienestar y a la vida, y abandonando la idea del "valle de lágrimas", proclama los principios de una sana filosofía que eleva y ennoblece al alma.

Lo que diferencia nuestro pensamiento racionalista del pensamiento dogmático de los deistas es que nosotros no pretendemos poseer la verdad, toda la verdad, la verdad absoluta, sino que solamente afirmamos el derecho de todos a buscarla, y que proponemos esta investigación como objetivo de la vida.

Pero los religiosos prestan al hombre el servicio del personaje desconocido del viajero, del sugestivo apólogo de Diderot, con el que daré fin al desarrollo de mi tema.

Perdido durante la noche en un inmenso bosque, un viajero no tenía más que una lucecita para orientarse. De pronto, se le presentó un desconocido que le dijo: "Amigo mío, apaga tu luz y así encontrarás mejor tu camino". "¡El camino es la vida, el viajero es el hombre, la lucecita es la razón, y el que da el insensato consejo de apagarla, es el representante de Dios, el revelador de la palabra divina, el teólogo, el sacerdote!"

(Traducción de F. Gómez Hidalgo).

alguna, esos continúan aguantando su proximidad al teatro de la contienda.

Dos de estos compañeros que nos sirven de guía, me cuentan sus impresiones en Madrid, porque hace muy poco que volvieron de un par de días de descanso. Visten el traje verdoso, chaquetilla y pantalón ajustado al tobillo, y uno de ellos ostenta en las manos unos magníficos guantes forrados.

Nos aburríamos en Madrid —dice uno—. Yo no pude dormir tranquilo ni un solo día. Me despertaba extraño del silencio de tumba que reinaba cerca de mí. Ya estoy más tranquilo ahora, en que duermo arrullado por los morrazos y los disparos de todas clases.

Lo único bueno que, según propia confesión, traje este muchacho de la gran ciudad, son los guantes forrados que luce en este momento y que son su orgullo y, además, su defensa contra este frío serrano que nos invade y castra nuestros huesos, manteniéndonos ataridos y con la nariz de un sospechoso color rojizo.

¿Tienen los cronistas Derecho a criticar? Pues nunca mejor ocasión que ésta para hacer patente mi extrañeza por que no se haya proporcionado a nuestros soldados guantes de suficiente abrigo para pasar este invierno crudo en la sierra. Hallo aquí justificada la canción tan popular hoy en Madrid, que alude a los milicianos de pega, que no salen del café y lucen magníficos trajes de cuero. Algo falla cuando nuestros soldados no tienen esa prenda que abunda en los escaparatés del comercio madrileño. Y no la falta en la propaganda hecha en su favor en carteles murales, colocados a principios de invierno y que todavía perduran desgarrados y sucios, pero legibles. Claro está que uno de nuestros defectos fundamentales ha sido el confiar a la buena voluntad de las gentes el cumplimiento de deberes que atañían a organizaciones responsables. Pero, en fin, me contentaría, por mi parte, con que fueran corrigiéndose otros, porque respecto a éste tengo la sensación de que su importancia ya pasó.

Que me cuenten cosas pretendiendo, porque lo que se puede ver ya lo he visto. La línea de fuego está tranquila y nosotros nos hemos refugiado en una casita llena de soldados y al amor de una lumbre aguardamos la cena con que nos brindan los guerreros. Y en esta espera me cuentan los apuros que se pasaron para comer hace ya tiempo, cuando solamente camionetas blindadas, conducidas por gentes endurecidas en la lucha y en el trabajo, se aventuraban a transportar víveres para estos soldados de vanguardia, que aquí sostenían firme una línea de contacto, no queriendo, por no desesperar, ni enterarse de lo que pasaba a sus espaldas. —Fueron malos días aquellos —dice uno con deje melancólico, en que parece añorarlos. He aquí un temperamento aventurero, me digo y, efectivamente, lo comprobé cuando también, con el tono de que ha perdido una gran distracción, me dice que no le gusta esta tranquilidad casi absoluta y que echa de menos aquellos sitios y lugares y fechas, en que durante todo el tiempo que duraba la luz del día se veían obligados nuestros soldados a permanecer encerrados en su puesto de avanzada, pues era imposible la salida sin el resultado inmediato de la "digestión" de un regular pedazo de plomo; cuando hasta las necesidades fisiológicas más impuras, pero más perentorias, era preciso contentarlas hasta que obscurciese a cuyas horas

(Pasa a la 4.ª página)

Castellón al día

Nota del día

CARNE DE CABALLO

Hace algunos días, se ha puesto a la venta en el mercado carne de caballo.

El caso, nuevo en Castellón — en muchas capitales de España y de Europa hace ya años que se consume — fué acogido en los primeros días con algo de reserva; pero vencidos los primeros escrúpulos — acaso la necesidad de la guerra — esta carne es consumida en la mayoría de las casas, comprobándose su buen gusto y excelentes condiciones alimenticias. Hoy día las expendurias de carne de caballo son las más solicitadas, despachándose en abundancia.

Pero sucedió lo que tenía que suceder. Los comerciantes de las otras carnes han sentido inmediatamente las consecuencias. Este nuevo artículo por su baratura y buenas condiciones figura en casi todos los hogares, y han emprendido ya su campaña para obstaculizar la venta de un producto que, indiscutiblemente, ha venido a resolver o suavizar el problema del abastecimiento de la retaguardia.

Tenemos entendido que algunos elementos del gremio de carniceros quieren obligar a que esta carne sufra un aumento considerable en su actual precio, para que no perjudique la venta de las demás carnes, que dicho sea de

paso, aparecieron en abundancia después de la autorización del aumento en sus precios anteriores. Si esto no da el resultado modesto de la capital, a la vez que revestiría caracteres de sabotaje contra la causa del pueblo, ponemos en antecedentes de este caso a las autoridades, para que adopten las medidas que sean necesarias, con el fin de que no prospere este propósito, que abiertamente caería fuera de la ley.

Como ello supone una notoria maniobra, que evidentemente redundaría en perjuicio de la clase modesta de la capital, a la vez que revestiría caracteres de sabotaje contra la causa del pueblo, ponemos en antecedentes de este caso a las autoridades, para que adopten las medidas que sean necesarias, con el fin de que no prospere este propósito, que abiertamente caería fuera de la ley.

Quien no quiera comer carne de caballo, que no la coma. Pero no existe derecho alguno para obstaculizar su venta, máxime cuando está demostrado que reúne excelentes condiciones alimenticias. Y si es que los demás carniceros se resisten por la venta de carne de caballo, que prueben a bajar los precios de la de pollo, gallina, cordero, conejo y otras, y verán que el pueblo no ha perdido su buen gusto, apresurándose a consumirla cuando los precios la sitúan al alcance de sus posibilidades.

Crónica

El "Boletín Oficial" inserta en número extraordinario copia de la Orden ministerial de 18 de febrero y Modelos disponiendo el procedimiento a seguir por el percibo de los Derechos Pasivos de los militares, marinos, funcionarios públicos y milicianos incorporados en unidades u organismos militares que resultaron muertos o desaparecidos defendiendo la República contra la sublevación militar.

En el número ordinario inserta un Decreto de la Presidencia, anulando todas las concesiones y autorizaciones otorgadas para la de transportes por carretera de prestación de servicios públicos viajeros y mercancías.

Orden circular del ministerio de la Guerra referente a la no concesión de prórrogas por ningún concepto, más que a los hijos de viuda pobre que se dediquen a las labores del campo.

Decreto del ministerio de Instrucción pública convocando oposiciones para la provisión de 60 plazas de Inspectores de primera enseñanza.

Decreto de Hacienda autorizando al Banco de España para entregar certificados de plata a cambio o en lugar de moneda divisionaria de plata.

Circulares del Gobierno civil dictando normas en evitación del tífus exantemático, y llamando la atención a los que producen fogatas en los montes, etc.

Anuncio de la Delegación de Hacienda haciendo la presentación de don Miguel Alenany Sella, que ha tomado posesión del cargo de Inspector Técnico del Impuesto del Timbre.

Notificación de cese del auxiliar de segunda clase del Cuerpo General de Administración de la Hacienda pública doña María Teresa Cernuda y Pascual de Bonanza, por abandono de servicio.

Edicto de la Delegación Marítima de Castellón fijando el jornal de un bracero en Castellón, Burriana, Torreblanca y Almazora, y de la Subdelegación Marítima de Vinaroz fijando los de dicho pueblo, Peñíscola, Benicarló y Alcanar.

Anuncio del Ayuntamiento de Torreblanca.

INGRESO
En el Hospital provincial ha ingresado el presunto demente Ramón Saint Granell, de 47 años, natural y vecino de Ludente.

TRASLADO

Por el Ministerio de Hacienda se ha dispuesto que el carabnero procedente del Colegio de dicho Instituto Francisco Ferrer Cortés, de la cuarta Comandancia, provincia de Castellón, pase a la misma Comandancia y provincia.

PROXIMA CONFERENCIA

El próximo domingo, día 14, a las 11 de la mañana, dará una conferencia en el Salón Royal el camarada Luis Guillén Guardiola, de la Federación Nacional del Crédito y las Finanzas y Director General del Centro Oficial de Contratación de Moneda, disertando sobre el tema "La revolución y los problemas económicos".

DONATIVO

El Delegado Político del Ministerio de Hacienda en Carabneros, camarada Raimundo Morales, ha recibido de la Asociación de Comisionistas, Representantes y Via-

jantes del Comercio y de la Industria, de esta capital, la cantidad de 25 pesetas para la adquisición de Bibliotecas de Compañía y de un Altavoz de propaganda para el Frente, con destino al Servicio de Vigilancia de Costas del Cuerpo de Carabineros.

EN LAS TRES AMIGAS los coros de los cosacos del Don

Se desea tener noticias de...

María García Mostajo, de Vélez Málaga. Darán noticias a su esposo, Rafael Luque Casarsc, refugiado en Castellón, o al Comité de refugiados de esta localidad.

Antonio Giménez Billatos, de Ronda (Málaga). Darán noticias a su hijo Manuel Giménez Parede, refugiado en Castellón, o al Comité de refugiados de esta localidad.

Cándido Rodríguez Juja Blas Ferrer Folgado José Crusa Llorens Alvaro Gómez Constand Francisco Romeu Vila Atanasio Giménez Torres y de Pedro y Julio Pajuelo Gallard.

Rogamos a quien conozca el paradero de los mismos, lo comuniquen a la Sección de Información de Milicias, calle del Temple, núm. 9, Valencia.

Teatro Municipal

"LOS GAVILANES"

A las 9'45 de esta noche, se celebrará en el Teatro Municipal una función a beneficio de la Semana Pro-Madrid, organizada por el Socorro Rojo Internacional, con la cooperación de Espectáculos Públicos.

Será repuesta en escena la bella zarzuela en tres actos, original de Ramos Martín, música de Guerrero, "Los Gavilanes", por el elenco local que tan grato recuerdo dejó la vez anterior en que fué interpretada esta popularísima zarzuela.

Aguramos una gran entrada esta noche en el Teatro Municipal. El motivo de esta función y el aliciente que encierra no son para menos.

LAS TRES AMIGAS es la película de la mujer en la guerra

Casa de Socorro

ASISTENCIA DIARIA

A las 13 horas ha sido asistida en la Casa de Socorro, la niña Remedios Garcés, de 2 años de edad, domiciliada en la plaza Sanchis Banús, apreciándosele aplastamiento del pulpejo del dedo índice de la mano izquierda, producido con una puerta.

Pronóstico reservado.

A las 20'50, Asunción Polo Gas, de 3 años, domiciliada en la calle Conde Noroña, 20, de una herida contusa en la región frontal, que interesa las partes blandas, producida de una caída. Pronóstico leve.

CONSEJO MUNICIPAL

LA MINORÍA DE LA U. G. T. PLANTEA UN DEBATE INTERESANTE

Ayer, a las seis de la tarde, quedó reunido el Consejo Municipal en sesión ordinaria, bajo la presidencia del alcalde, camarada Castelló-Tárrega y Arroyo.

Es aprobada sin discusión el acta de la sesión anterior.

DESPACHO DE OFICIO.

Se lee un decreto de la Presidencia del Consejo de ministros, dando normas para la implantación de la carta de racionamiento familiar.

El consejero Fayos hace algunas objeciones a la carta de racionamiento de Castellón para que consten los nombres con toda claridad, tomándose en consideración.

Un oficio de la Junta de Fincas Urbanas Incautadas, notificando la cesión, en favor del Consejo, de varios edificios.

Otro decreto del Ministerio de Hacienda, para que se pongan a disposición de la Caja de Reparaciones, todos los objetos de valor incautados.

DESPACHO ORDINARIO.

Se aprueban varios dictámenes accediendo a la vecindad solicitada por particulares.

DESPACHO EXTRAORDINARIO.

Se aprueba un dictamen poniendo a disposición del Ministerio de Sanidad el Comedor de los Pobres, el Colegio de Asistencia Social y el Asilo de Viejos Desamparados.

Igualmente se aprueba otro dictamen dejando sin efecto las oposiciones anunciadas para proveer varias plazas de empleados municipales.

Se aprueba una extensa relación de certificaciones y facturas de obras realizadas en escuelas, alcantarillado de la calle de Cervantes, arreglo de acequias y otras mejoras en Castellón.

Es aprobado, también, un dictamen de la Comisión de Obras, interesando la cesión del edificio sito en la plaza de Madrid, esquina a la de Rafaelarena, para su derribo.

RUEGOS Y PREGUNTAS.

El consejero Gómez Molinos propone que conste en acta el agradecimiento a la Banda Municipal de Madrid por el concierto dado en la Plaza de Toros y por el ejemplar comportamiento de todos los profesores de la misma.

El alcalde añade a esa proposición que conste también en acta la satisfacción del Consejo por las gestiones realizadas por el compañero Gómez Molinos en la organización de estos conciertos a cuya actividad se debe el éxito de los mismos, aprobándose por unanimidad.

Fayos interesa de la Comisión de Cultura que se subsanen ciertas deficiencias observadas en algunas cantinas escolares. Expone otro ruego relacionado con el Asilo de los Ancianos Desamparados. Es contestado por las comisiones correspondientes.

UN DEBATE INTERESANTE.

Hace uso de la palabra el consejero Hernández Merlos, quien comienza pidiendo al Consejo que ponga la máxima atención en sus palabras, pues va a exponer un asunto de gran importancia. Recuerda que el Consejo Municipal está integrado por todos los sectores antifascistas y que no obstante, hay un sector que se opone a que otro, también antifascista, trabaje en las obras que realiza el Municipio. Se extiende en consideraciones para reforzar el argumento de que el ramo de la construcción afecto a la C. N. T. obstruye al otro sector sindical, determinando con la proposición de que desde mañana trabajen por igual en todas las obras del Municipio o de lo contrario se paralicen las obras hasta que se solucione este asunto.

Le contesta Bellmunt. Dice que no es en el Consejo municipal donde se han de ventilar estos problemas, sino en los propios organismos sindicales. Afirma que la minoría de que forma parte respeta la libre sindicación y que está dispuesta a luchar por la unificación de las dos sindicales; pero — agrega — mientras esta unión no se realice, entiendo que es peligroso que trabajen juntos, porque los ánimos están bastante excitados.

Interviene Gómez Molinos. Espera que se llegue a un acuerdo respetando la libertad de trabajo, en beneficio de las obras municipales que se están realizando.

Remolcar repate los argumentos de Bellmunt, afirmando que la minoría de que forma parte no puede estar ni un momento más

en el Consejo si no respeta a los trabajadores de la U. G. T.

(Ocupa la presidencia el consejero Picó, sentándose el alcalde en los bancos de su minoría.)

Rectifica Hernández Merlos. Después de rebatir los argumentos expuestos por la minoría de la C. N. T., insiste en su proposición de que hasta que las dos organizaciones sindicales se pongan de acuerdo se paralicen las obras municipales.

Hace uso de la palabra Castelló-Tárrega y Arroyo, quien abunda en las mismas razones expuestas por su compañero de minoría, señalando, además, otros motivos que rozan la cuestión administrativa del Consejo. Afirma que su actitud será según el acuerdo que tome el Consejo municipal. Está de acuerdo con el compañero Bellmunt en que el problema lo han de resolver las dos sindicales.

(Ocupa la presidencia el camarada Remolcar). Sigue Castelló-Tárrega su discurso, haciendo constar que ellos pertenecen a una organización y que en todo momento se deben a ella. Dice que es una enormidad que estas discusiones se lleven al Consejo, donde solo se deben tratar cuestiones de orden administrativo, pero que no pueden pasar por ciertas palabras y ciertos hechos. Recuerda que sobre este asunto se acordó una cosa y después se ha obrado de forma diferente. Afirma que los que están representando a la U. G. T. no pueden permanecer dignamente en el Consejo mientras no se dé trabajo a sus compañeros en las obras del Municipio. Termina haciendo constar que la Alcaldía ha pagado los jornales a estos obreros parados; pero que ello no es bastante, pues se les debe reconocer el derecho de trabajo.

El consejero Picó se extraña de que su compañero Castelló haya tenido hoy un tono diferente a otras veces, que considera duro para la C. N. T. y la F. A. I. En nombre de la Federación de Sindicatos Libres dice que respeta la libertad sindical. Afirma que los consejeros no se pueden entretener en juzgar ni en analizar a los componentes de las dos sindicales, entendiéndose que los camaradas de la minoría de la U. G. T. se han portado con violencia. Propone que del seno del Consejo se nombre una comisión para estudiar el asunto, en unión de una representación de las dos sindicales.

Plantea una cuestión previa el camarada Llorens. Dice que no tiene inconveniente en aceptar esta proposición, pero que desde mañana vayan todos a trabajar. Picó termina con un llamamiento a la cordialidad.

Rectifica Castelló-Tárrega, contestando a los compañeros Bellmunt y Picó. Al primero le dice que no es bastante exponer que no pueden trabajar juntos los elementos de las dos sindicales, sin más ni más. En cuanto al segundo, justifica el tono empleado y hace resaltar su lealtad en la Alcaldía para todos los compañeros, ya sean de la U. G. T. como de la C. N. T. Se adhiere a la proposición de su compañero Llorens. Vuelve a citar el acuerdo tomado de que en las obras del Municipio se trabajaría sin distinción y que en las obras de participación sería de inembencia de los sindicatos. Afirma que los de la C. N. T. harían lo mismo si se encontraran en su caso.

También rectifica Bellmunt, quien afirma que no tiene nada que decir del alcalde; pero que en este caso se ha portado con cierta imprudencia. Cita una Asamblea de la U. G. T. y la C. N. T., en la que se tomó el acuerdo de que ambas organizaciones trabajarían sin distinción; pero que en la misma Asamblea se aprobó otra proposición dejando en suspenso los trabajos para la constitución del nuevo sindicato del ramo de la construcción. Por lo tanto, hasta que no se dilucide este asunto, deben volver a su primitiva sindical. Por eso cree que ha sido indiscreta la actitud del presidente del Consejo, quien, además, ha cargado con cierta responsabilidad al pagar por su cuenta a los compañeros de su sindicato. Puesto yo en su caso, — dice — es fácil que antes hubiere abandonado el Consejo que obra como lo ha hecho el alcalde. Termina exponiendo que no le parece justo que se paralicen las obras pues no se deben sacrificar a muchas familias porque unos cuantos se queden sin trabajo.

Rectifica Hernández Merlos, quien hace observar a las minorías de la C. N. T. y F. A. I. la forma en que se lleva el debate, que desvirtúa por completo su proposición. Cree que el problema lo han de resolver las dos sindicales; pero su proposición tiende a que mientras no trabajen todos, que el Consejo paralice las obras por entender que de esta forma se llegará antes a la solución. Sigue diciendo que no tiene nada de extraño que unos camaradas se separen de la C. N. T. y se constituyan en otra sindical afecta a la U. G. T., pues ambas son antifascistas y que ello no puede constituir un delito para negarles el trabajo. Pregunta a los de la C. N. T. qué determinación tomarían si se encontraran en el mismo caso.

Sanz interviene para decir que es lamentable perder horas efímeras en estas discusiones y aprueba la actitud del alcalde al pagar esos jornales, estando también conforme en que, si mañana no trabajan todos los obreros, se paralicen las obras del Municipio.

Hace uso de la palabra el consejero Torrent, manifestando que no está dispuesto a que se pague ni un jornal más sin trabajar y que las obras no se pueden paralizar.

Llorens se lamenta del rumbo que ha tomado el asunto, condenando la actitud de las minorías de la C. N. T. y F. A. I., que no cumple la nota que precisamente hoy ha dado la central de la C. N. T., quien ha dicho que en estos momentos no se deben plantear conflictos en la retaguardia.

Intervienen nuevamente los consejeros García, Hernández Merlos y Bellmunt. Este dice que parece que existe el propósito de demostrar que el único que quiere sembrar conflictos a la población son los de la C. N. T. Dice al compañero Llorens que ha sido siempre leal y mucho más en estas circunstancias. Pero ello no quiere decir que considere en esta ocasión equivocada la actitud del sindicato afecto a la U. G. T.; no a la U. G. T. en sí, que es muy respetable. No puede consentir que se dé a la opinión pública la sensación de que es la C. N. T. la perturbadora de la unidad y del orden proletario. Si el sindicato de la U. G. T. hubiera sabido esperar solo cuatro días y hubiere admitido una transacción, se hubiera evitado este choque. Pide que con plena responsabilidad se vaya al arreglo de este caso, adhiriéndose a la proposición de compañero Picó.

Torrent (F.) cree que el asunto está bastante discutido, creyendo, además, que lo mismo los de la U. G. T. que los de la C. N. T. están equivocados; pues los primeros nunca debieron plantear el asunto en la forma que lo han hecho. Aplaudiva la actitud del alcalde al pagar los jornales de los que están sin trabajo, pero lo que no aplaude es que se exija que si mañana no van todos al trabajo se paralicen las obras. Propone que se nombre una comisión con un plazo de 24 horas para solucionar el conflicto y que mañana se convoque el Consejo en sesión extraordinaria, si no ha habido solución.

Gómez Molinos interviene de nuevo para aplaudir la actitud del alcalde y hace un llamamiento a la cordialidad de las dos fuerzas sindicales para solucionar el problema, ya que entiende que las actividades del Municipio no se deben paralizar.

Picó se congratula de que a lo largo de la discusión no se haya atacado a la libertad sindical, pues las dos sindicales tienen razón de ser, lo cual es lo más importante en este asunto. Dice que no aplaude ni condena al alcalde por pagar esos jornales con el dinero del Consejo municipal. Se reserva el derecho de enjuiciar el caso hasta que conozca las razones y la justificación del mismo. Nuevamente rectifica Castelló-Tárrega, agradeciendo a los compañeros las palabras de aprobación, estando seguro de que el consejero Torrent la aprobará también lo mismo que su partido cuando justifique este asunto. Estos pagos se hicieron a obreros en paro forzoso, añadiendo que su conducta está siempre bajo la inspección del Consejo municipal. Acepta la comisión propuesta, pero cree que ello no dará la solución, porque si el no dejarles trabajar obedece a un acuerdo de la Asamblea, mientras no se rebogue no se dará trabajo.

Torrent interviene para aclarar que al decir que no estaba conforme con que se pagaran esos jornales no era porque condenara

Gobierno civil

Una información del frente de Teruel

COMISION A VALENCIA

El Gobernador, nos ha hecho hoy las siguientes manifestaciones:

Hoy ha salido con dirección a Valencia la comisión que se nombró con objeto de gestionar acerca de un crédito para la constitución en Castellón del Banco de Crédito Agrícola.

Cuando regrese esta comisión, se darán a la publicidad los resultados de sus gestiones, que se esperan sean satisfactorias.

VISITA A LOS FRENTEROS DE TERUEL

Uno de estos pasados días ha estado visitando los distintos sectores de los frentes de Teruel la comisión integrada por las organizaciones sindicales y políticas de la capital, con el fin de poder apreciar el estado de los mismos. La citada comisión salió ayer para Valencia, con la misión de informar al Estado Mayor de los resultados de su visita.

LOS TRABAJOS DE FORTIFICACION

Siguen su curso normal los trabajos de fortificación de nuestra costa que, como ya se ha dicho, obedecen a un vasto plan y que han de constituir la seguridad para todos los pueblos enclavados en las costas.

EL DIRECTOR DE LA BANDA MUNICIPAL DE ARAÑUEL

Por último nos ha dicho el ca-

marada Rodríguez que anoche recibió la visita del director de la Banda Municipal de Madrid, vino de regreso de Barcelona, vino a saludarle reiterando el agradecimiento particular y de todos los profesores al pueblo de Castellón por las atenciones recibidas en su breve estancia en nuestra capital.

UN COMUNICADO.

En este centro oficial se ha recibido la siguiente comunicación: "El Trabajo" Sociedad de Alumnos y Peones U. G. T. Castellón.

"Tengo el honor de poner a su conocimiento que habiéndose constituido la Sociedad de Alumnos y peones afecta a la U. G. T. nos ofrecemos a V. incondicionalmente para trabajar en las obras de fortificaciones, dándole la seguridad de que acudiremos a la primera indicación que se nos haga sin mirar día ni hora.

Castellón 6 de Marzo de 1937. Por la Directiva, el Secretario Camarada Gobernador Civil de la provincia."

VISITAS

Nota de las visitas evacuadas en el día de hoy:

Dolores Montoliu, de Burriana jefe del Aeropuerto; comisión de Traiguera; comisión de Vall de Almonacid; comisión de Burriana; comisión del Grao de Castellón; otra comisión de Burriana; comisión de Alcalá; Manuel Cernudo, de Castellón; comisión de Arañuel; una representación heridos; comisión de Villarreal una comisión de Almazora.

Información judicial

TRIBUNAL POPULAR

POR ABUSOS DESHONESTOS

Esta mañana se ha visto causa seguida por abusos deshonestos contra Maximino Salviá.

El Tribunal ha dictado sentencia, condenando al acusado a tres años, seis meses y veintidós días de separación de la convivencia social.

En LAS TRES AMIGAS coopera el Ejército Rojo

Espectáculo

Teatro

PARA HOY

A las 9'45: Por la Compañía Teatral local se pondrá en escena la zarzuela en tres actos divididos en cinco cuadros.

"LOS GAVILANES"

Esta representación es a beneficio de la semana Pro-Madrid organizada por el Socorro Rojo Internacional con la cooperación de la Sociedad de Espectáculos Públicos.

PARA MAÑANA

A las 6'30 y 9'30: Reparación de la Agrupación de Variedades de BEPTINI.

Royal

PARA HOY

A las 6'30 y 9'30 noche: "Los tres sabuesos", comedia en dos partes.

Un teneor musical.

Éxito de la comiquísima comedia musical de la Radio, hablada en español.

"LA VIUDA NEGRA"

Por los preciosos Wheeler Woolsey con Betty Grable y Evelyn Brent.

Cine Doré

PARA HOY

A las 6'30 y 9'30: "Amiguitos", dibujo. "Hola marinos", comedia en dos partes.

Estreno de la producción Columbia, titulada

"EL ABOGADO"

Por Jhon Barrymore y Betty Daniels.

Capitol

PARA HOY

A las 6'30 y 9'30: La documental en tres partes "Nuevas rutas".

El dibujo "Inferno de hielo". Estreno de la gran producción de la Warner Bros, basada en la revelación rusa, titulada

"EL AGENTE BRITANICO"

Por Kay Francis y Leslie Howard

En el frente de Guadalajara la lucha es más encarnizada

Información de los frentes Partes oficiales

Noticias del Ministerio de la Guerra

El parte de anoche dice lo siguiente:
"FRENTE DEL CENTRO.—Sector de sierra de Balsain: Tiroteos consecuentes en nuestras líneas.
En el Escorial: En la noche del día 7, hubo tiroteos entre las fuerzas facciosas, lo que pudo comprobarse claramente desde nuestras posiciones.
Sector de Centro: Fuego de cañón, mortero y fusil, sin daño a nuestra parte.
Sector de Guadalajara: El enemigo ha presionado con gran ardor de fuerzas italianas y elementos de igual procedencia. Nuestras tropas combaten y oponen una tenaz resistencia. Se han pasado a nuestras filas varios evadidos del campo faccioso.
En los demás sectores, sin novedad."

Noticias del Ministerio de Marina y Aire

El parte de las nueve de la noche de ayer dice así:
"De nuestros aeródromos enclavados en las proximidades de Madrid despegaron durante la jornada de hoy, en varias ocasiones, escuadrillas de caza en persecución de aparatos enemigos que bombardearon algunos pueblos de los alrededores, sin lograr dar alcance a ninguno de ellos."

FRENTE DEL NORTE

EL ENEMIGO CERCADO EN OVIEDO REALIZA INÚTILES ESFUERZOS DESPERADOS

Bilbao. — El parte oficial del Estado Mayor del Ejército del Norte dice lo siguiente:
"EUZKADI. — En el sector de Ubidea nuestras tropas en dos incursiones se apoderaron de cuatro mil cartuchos, varias cajas de peines, cinco cocinas de campaña y algunos comestibles, causando al enemigo bajas vistas.
SANTANDER. — Sin novedad.
ASTURIAS: División de Oviedo. — El enemigo, acosado ya en Oviedo, intentó hoy una acción desesperada en el Fresno. Un tabo de regulares y dos compañías del Tercio se lanzaron en masa al ataque.
Nuestras fuerzas contraatacaron con energía y brío, haciendo retroceder al enemigo, recogidos 50 cadáveres, varios fusiles, un fusil ametrallador y un prisionero del Tercio.
El ataque enemigo fué precedido de una gran preparación artillera. La artillería republicana bombardeó con éxito concentraciones enemigas en el Naranco.
En esta operación se ha distinguido el batallón Asturias, número 28, por su brío y energía en el contraataque, saliendo de los parapetos a contener y rechazar el ataque enemigo, al que puso en fuga desordenada, causándole muchas bajas.
En el resto de los sectores, sin novedad."

FRENTE DE ARAGON

PARTE DE ANOCHE

El comunicado de anoche, dice:
"Sin novedad en todo el frente."

EL PARTE DE ESTA MAÑANA

Barcelona (2 t.). — El parte facilitado, esta mañana por el consejero de Defensa al Presidente de la Generalidad, dice:
SECTOR DIVISION DURRUTI.—Se ha sostenido intenso fuego de fusilería con las patrullas enemigas en la sierra de Alcubierre, viéndose aquéllas obligadas a repliegarse precipitadamente, ocasionándosele numerosas bajas que no han podido recoger.
SECTOR EXTREMO SUR EBRO. — Se han pasado a nuestras filas tres soldados con armamento.

FRENTE DE GUADALAJARA

Continúa la lucha sin descanso y con violencia creciente. -- Nuestras fuerzas han sido reforzadas

Madrid (4 t.).—Continúa combatiéndose con una intensidad enorme en el sector Norte de la provincia de Guadalajara.
Los rebeldes pretenden romper una y otra vez la línea de las posiciones que defienden con inusitado heroísmo las fuerzas leales del ejército popular.
Durante la noche última continuó la batalla que hace tres días se está desarrollando en este sector, llegando a un extremo difícil de imaginar aún por la mente más combatiente.
No obstante el impetuoso ataque de las fuerzas mercenarias al servicio de apetitos extranjeros de carácter inconfesable, nuestras fuerzas, con una altísima moral de disciplina y coraje, lo erraron contenerlo, rectificando las posiciones de vanguardia.
A primeras horas de la madrugada las fuerzas leales han recibido importantes refuerzos compuesto por fuerzas de refresco y otros importantes núcleos, que constituyen la base para que las fuerzas del ejército republicano tengan el breve descanso a que después de estos largos días de lucha son merecedores.
Los nuevos contingentes llegados a este sector van perfectamente armados y con abundante material de guerra.
Las fuerzas leales continúan en sus atrincheramientos de la carretera de Aragón y allí continúan resistiendo y resistirán con heroísmo los desesperados embates del enemigo.
Nuestra artillería, con sus certeros disparos, hace que las fuerzas rebeldes estén constantemente en movimiento y de esta forma se les coarta de una manera eficaz los movimientos ofensivos sobre nuestras líneas de vanguardia.
A estas horas, dos de la tarde ya hace nueve que nuestros artilleros están disparando violentamente sobre las líneas avan-

Nuestras fuerzas reciben cuantiosos refuerzos y combaten al enemigo con gran eficacia.-Las pérdidas de los facciosos pasan ya de 2.500 bajas

En el sector de Pozoblanco también hay actividad combativa.-Se organiza el abastecimiento.-Varios ministros celebran una reunión que despierta gran interés

El general Miaja ratifica una vez más su confianza en el triunfo

Madrid — El Presidente de la Junta de Delegada de Defensa de Madrid, ha pronunciado ante el micrófono de Unión Radio las siguientes palabras:
"Combatientes y madrileños: Hoy vuelvo a dirigiros la palabra por radio para desmentir otra falsedad de los facciosos. Estos han dicho por sus emisoras que el general Miaja ha declarado "que ante el fracaso obtenido en los últimos combates en el frente de Madrid no podrá oponer resistencia de importancia en cuanto las tropas llamadas del "generalísimo" Franco se decidan a dar el ataque definitivo.
Como veis, los fracasados son ellos, pues están acumulando elementos de toda clase desde hace cuatro meses y no han logrado entrar en Madrid. Si entonces que carecíamos de todo no lo logran ¿que les pasará ahora ante vuestro corazón, vuestro heroísmo y vuestros deseos de vencer? Madrid será, oído bien, la tumba del fascismo.
Han iniciado la quinta ofensiva pero para ello, según las noticias de cuatro soldados italianos cogidos ayer, han tenido necesidad de apelar a los que atacaron de una manera despiadada a los abisinos. Primero han traído moros y legionarios, a quienes hicieron

morder el polvo con vuestra bravura; después vinieron los alemanes llamados "moros rubios", y hoy apelan a los esclavos de Mussolini, a los que toca la misma suerte que a los anteriores.
Aquí me tenéis, siempre en mi puesto, dispuesto a dar la vida por la defensa de Madrid, pero al mismo tiempo dispuesto también a emplear todos los medios con que contamos para darles una lección que no olvidarán nunca.
Animo, pues, valientes milicianos, combatientes y retaguardia, que con el espíritu tan fuerte que os anima tengo la seguridad de que los venceremos."

En la zona de Pozoblanco el enemigo resulta duramente quebrantado

Andújar (2 t.).—En la zona de Pozoblanco se siguió combatiendo encarnizadamente durante toda la mañana del día de hoy.
En uno de los ataques enemigos la caballería rebelde avanzó sobre nuestras avanzadillas, entablándose una terrible lucha en la que nuestros soldados consiguieron hacer prisionero al oficial que mandaba el escuadrón.
Este será trasladado en la tarde hoy al cuartel general.
Se confirma el tremendo castigo que sufrió ayer el enemigo, pudiendo asegurarse que el número

de bajas que experimentó se aproxima a las 300.

Dos soldados del Regimiento de Vergara, que guarnecían el pueblo faccioso de Montoro, se fugaron anoche, presentándose en nuestras líneas en las primeras horas de la madrugada, siendo portadores de bastante armamento.

Han cobrado por este concepto el premio que ha establecido el Gobierno.

El general Miaja recorre los frentes

Madrid (4 t.). — El general Miaja, acompañado de su Estado Mayor y ayudantes, salió para recorrer los frentes del Centro, de su mando.

Pensaba regresar en las últimas horas de la tarde de hoy.

Manifestaciones del jefe del Estado Mayor del Centro

Madrid (4 t.). — En las primeras horas de la tarde de hoy recibió a los periodistas el jefe del Estado Mayor del ejército del Centro, a quienes manifestó que nuestras tropas en la provincia de Guadalajara resistían con gran heroísmo los fuertes ataques del enemigo.
Contestando a las preguntas de los informadores, dijo que se hallaba francamente satisfecho sobre la marcha de las operaciones en este sector, y que esperaba continuasen igual las cosas durante la jornada.

Información general

Se reorganizan los servicios de abastos

Valencia (2 t.).—La "Gaceta" de hoy publica un orden del ministerio de Comercio disponiendo que las funciones de abastecimiento en cada provincia pasarán a depender del Consejo provincial y en cada localidad, del Consejo municipal.
La misión de la comisión de abastecimientos dependientes de los Consejos provinciales será la de redacción de estadísticas, distribución y cambio de productos estando en contacto con los organismos locales encargados del abastecimiento.
La misión de las comisiones de abastecimientos dependientes de los Consejos municipales consistirá en la ejecución de las órdenes que dimanen de los organismos superiores en relación con el abastecimiento, encargándose de organizar y adoptar aquellas medidas necesarias para su mejor cumplimiento.
Una vez que los Consejos provinciales y locales se hayan hecho cargo del abastecimiento, quedarán disueltos todos los organismos que venían cumpliendo oficialmente esta misión.
Las consejerías de abastecimiento provinciales o locales que se constituyan dentro de los Consejos estarán integradas principalmente por elementos técnicos y profesionales representativos de la agricultura, ganadería, industria, transportes, dependencia mercantil y cuantos están relacionados con el problema de abastecimientos.

Largo Caballero se entrevista con el secretario del partido Comunista

Valencia (2 t.).—Esta mañana el presidente del Consejo de ministros celebró una extensa conferencia con el secretario general del partido comunista, José Díaz.
También recibió el jefe del Gobierno al consejero de Defensa de la Generalidad, camarada Iglea

Pérdida

Se ruega a quien haya encontrado un sobre conteniendo tres cartas dirigidas a Benigno García, pase a entregarlo en esta Administración y será gratificado.

Crónica de guerra

DIVISIONES ITALIANAS SOBRE MADRID

Poco debe hablarse aún de la ofensiva iniciada por el ejército que asedia Madrid, en el sector de Guadalajara. La ofensiva comenzó ayer. Sobre el campo de Guadalajara — tierra llana y roja — con pueblecitos de peñascos — cruzó un alarde de material importado por los generales españoles. Eso vino ayer. El prólogo de la ofensiva se contuvo sin estragos, pues nuestras líneas resistieron bien y efectuaron los movimientos previstos por el mundo a pesar de esos 30 tanques que se les vinieron encima en recta hacia los hombres, hasta que sonaron las cadenas de los tanques nuestros. Eso bastó para que la nube de hierro no siguiera avanzando.

No pisaba yo este frente desde los días de la reconquista de Algora y Mirabueno, cuando se efectuaron, con éxito, largas operaciones de limpieza en esta zona. El frente dibujaba entonces muchos ángulos y muchas esquinas.

Hoy hemos sabido una cosa importante. Ayer se hicieron tres prisioneros en este frente. Los tres italianos. Esta mañana, cuando yo llegué a Guadalajara los tres prisioneros habían sido llevados ya a Madrid. Y si de las operaciones ningún jefe dice nada — y hacen bien — en cambio, de los prisioneros habla todo el mundo.

Los tres italianos han dicho esta cosa sencilla:

—Nosotros desembarcamos en Cádiz, a últimos de febrero. Hemos venido a España con una división italiana completa. Puede asegurarse que los datos de los tres italianos — soldados regulares del ejército de su país — son ciertos. La confirmación la hemos tenido esta mañana a poco de amanecer el día. Un verdadero cuerpo de ejército nos ha atacado. Líneas abiertas, filas tendidas a

lo largo de muchos kilómetros estilo distinto de aquel alemán de las líneas cerradas que fracasó frente a nosotros en Madrid.

Por otra parte nuestros observadores — si los franceses y británicos nos demostraran tan buena vista a partir del día 13, se enteraría el mundo de muchas cosas — han afirmado que estas tropas exhiben distinto uniforme del general de los legionarios, predilecto por los alemanes del frente de Madrid.

Bien. Ya está frente a nuestra ciudad — a muchos kilómetros, pero fija la vista en su camino — una de las divisiones italianas de Málaga. Acaso una división nueva, especial para Madrid.

Pero a Madrid le han avisado hoy los periódicos de la tarde con su clarín de alerta. Hablan con serenidad y seguridad. Más para el resto de la España leal que para Madrid. Porque Madrid se alzaría de nuevo, unido y valeroso, para hacer frente a la ofensiva italiana. Republicanos, socialistas, comunistas, anarquistas, todos los hombres de Madrid, acudirán, si es necesario, a los parapetos de su ciudad inconquistable.

Y otra vez... ¡No pasarán! Más todo el país debe prestar en estas horas su ayuda activa y previsora a la capital de la República. La libertad de Madrid es la libertad de toda España.

En el frente de Guadalajara se espera con ansiedad el próximo amanecer.
Y en todos los frentes — hasta en el de ese viejo comandante de fortificaciones que ha venido al sector voluntariamente — puede leerse una afirmación rotunda, que rebota sobre esta tierra de escarcha:
—¡Madrid será siempre nuestro!

Comentarios y editoriales de la prensa madrileña

Madrid (3 t.). — "AHORA", en su comentario de hoy, dice lo siguiente:

Hoy, como el 7 de noviembre, como el 19 de julio nuestras juventudes, las juventudes españolas, defienden con todo heroísmo y entusiasmo los destinos del pueblo español.
El brazo criminal del fascismo que se extiende hacia la capital de la República, será roto sin ningún género de dudas por la disciplina, valentía y coraje de nuestras juventudes y aplastarán a los hombres pardos y camisas negras de Von Faupel. Firmes, camaradas! Frente a Madrid, nosotros doblaremos la testa del fascismo y mereceremos la felicidad, pues la haremos ganado a sangre y fuego.

"A-B-C", escribe:
Madrid no se inmuta y hace frente a las circunstancias sin perder su fe en la victoria y su confianza en el caudillo que dirige la batalla.

La unión espiritual de la población a su general Miaja está de tal modo fundida en un deseo común de superación para aplastar al fascismo internacional que nada ni nadie puede quebrantarlo.

Madrid será la tumba del fascismo, se decía. El general Miaja en su alocución de ayer da a la frase un sentido de actual realidad, un sentido rotundo, definitivo, de un próximo porvenir luminoso.

"EL SOCIALISTA" publica su editorial con el título "Hagamos la guerra, pero hagámosla bien". Y dice que se nos ha puesto en trance de hacer la guerra y debemos hacerla con todas sus consecuencias y a la máxima intensidad, sin perder más días para el combate que aquellos que resulten necesarios, pues así no malgastaremos ni vano nuestras energías, economizaremos vidas y salvaremos alguna parte de nuestra economía, sobre la que necesitaremos actuar para restablecerla y, con el tiempo, para superarla.

"POLITICA" en su impresión dice que persiste la presión fascista al norte de la provincia de Guadalajara.

En este sector el enemigo, compuesto con fuerzas regulares italianas mandadas por jefes italianos y dirigidas por un general italiano, que acaso pensara repetir en España sus hazañas de Abisinia, se ha lanzado a un fortísimo ataque; pero la España republicana no está dispuesta a dejarse sojuzgar por los núcleos extranjeros y el ejército mercenario y aguantará este ataque como tantos otros que han venido realizando los rebeldes, sin ceder un ápice de terreno.

De todas formas, no hay que fiarlo todo al heroísmo de nuestros milicianos.

La ofensiva facciosa se está desarrollando en el Norte de la provincia de Guadalajara, donde el enemigo parece ser que tiene el máximo interés y ello quiere decir que también tendrá en dicha zona la mayor cantidad de material y de hombres.

Los fascistas se han percatado de que en nuestros frentes de Madrid van fracasando sus intentos y fracasarán cuantas veces intenten volver de nuevo a realizar las fallidas ofensivas, como se ha comprobado en los sectores del Jarama y de las Rozas, intentando ahora una operación en el Norte de Guadalajara, convencidos de la inutilidad de cuantas fuerzas puedan enviar a los sectores del Centro de Madrid.

Sin embargo, los objetivos que persiguen ahora no parecen muy claros.

Hay que fijarse en que el frente de Guadalajara está a cien kilómetros de Madrid.

El objetivo en este sector no puede ser otro que avanzar por la carretera de Zaragoza en dirección a la capital de la República, para tratar de correr sus fuerzas para alcanzar la carretera de Valencia, aunque ello equivaldría a la creación de un frente tan extenso que no tienen fuerzas suficientes, por muchos italianos y alemanes que hayan recibido, para cubrirlos con eficacia, ya que ello representaría estar expuestos a verlo todo en cualquier momento ante un ataque de las fuerzas leales.

En cuanto a su avance por la carretera general, para acercarse a Madrid, nos parece una intención demasiado ambiciosa, pues los fascistas ya tienen la experiencia de que como combate el ejército de la República y los italianos no pueden soñar que el caso de Málaga se repita en el centro de España.

Por toda esto, creemos que las operaciones en la provincia de Guadalajara no tienen más objeto que distraer nuestra atención para atacar de pronto por otros sectores, que tengan unos objetivos más lógicos e inmediatos.

En todos los sectores del frente del Centro hay que acentuar la vigilancia y la espera firme del enemigo.

No pueden darse, pues, nuestros milicianos por los días de tranquilidad como el de ayer.
Han de seguir en la misma actitud expectante y alerta que hasta ahora, en espera de que puedan surgir de un momento a otro una nueva ofensiva facciosa por cualquier sector y darle la respuesta adecuada, que nos asegure de una manera definitiva a la victoria final.

Se concede gran importancia a la reunión celebrada por varios ministros

Valencia (2 t.).—En el ministerio de Obras Públicas han celebrado una reunión los ministros Just Esplá, Giralt, de Izquierda Republicana; Giner de los Ríos, de Unión Republicana e Irujo, Nacionalista vasco.
Se supone que la conferencia

Nota del Ministerio de Estado

Valencia (1 t.). — Ha sido facilitada la siguiente nota:
"Al iniciarse la sublevación fascista, este ministerio tuvo que proceder a la disolución de la carrera diplomática y consular, en la que, salvo honradísimas excepciones, la incompetencia y la desafección al Estado republicano eran el denominador común de casi todos sus componentes.
Aún después de la depuración inicial, el Ministro de Estado se vio obligado a hacer nuevas separaciones de personas de tal modo que los funcionarios de este Departamento han sido renovados en una proporción del noventa por ciento.
El nuevo personal ha sido designado teniendo en cuenta las condiciones más rigurosas de competencia y lealtad. Por supuesto, con carácter interino, hasta que, concluida la guerra con nuestro triunfo, se puede hacer la designación definitiva teniendo presentes los numerosos jóvenes que con capacidad y condiciones cumplen ante todo el deber de defender la patria española batiéndose contra los invasores extranjeros.
Entre tanto, cubiertas las necesidades de los servicios en España y en el extranjero, este Ministerio hace pública la inutilidad de toda pretensión para el ingreso en la carrera diplomática y consular. Concluida la guerra, se reorganizará este cuerpo, teniendo presentes los servicios de los camaradas que han estado en el frente. Por hoy, es por tanto inútil presentar nuevas instancias ni hacer gestiones sobre las ya presentadas."

SORTEO de la Sociedad Benéfica de Ciegos, semi-ciegos e imposibilitados "El Porvenir"

Números agraciados el día 10 Marzo 1937
Primer premio 381
Segundo premio 279

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Castellón de la Plana

Relación de las libretas que pueden efectuar reintegro el día 11 del actual:
Números 418 3.979 5.407 9.309 13.878 14.722 14.784 15.468 16.444 17.429 19.519 20.698 20.730 20.828 20.829 20.979 21.864 22.964 23.008 23.649 24.840 25.211 25.289 26.177 26.335 26.397 26.886 27.183 27.684 27.712 28.141 28.267 28.617 29.001 29.116 29.335 29.523 29.696 29.723 29.886 30.438 30.623 30.966 31.420 32.511 33.330 33.482 33.727 33.866

LABOR DEL MINISTERIO DE SANIDAD

LA EVACUACION Y LA ASISTENCIA SOCIAL

NECESIDAD DE LAS EVACUACIONES

Las evacuaciones se hicieron indispensables desde el primer momento de la sublevación militar. Fué una necesidad impuesta, antes que por otros motivos, por la propia crueldad de los facciosos, por sus procedimientos inhumanos. De pronto, un caserío reducido, un pueblito, una población de alguna importancia, era ocupado por los rebeldes; si las familias de estas localidades—sobre todo si eran de izquierda—no habían escapado hacia la zona leal, seguro que encontraban la muerte en las manos de los fascistas. Estas matanzas sistemáticas—que quedarán como el dolor más grande, como la vergüenza más grande de la guerra provocada por los facciosos—dió por resultado la huida constante de familias ante la proximidad del enemigo. Si los facciosos ocupan un pueblo, no ocupa otra cosa que un montón de casas—casi siempre destruidas de antemano por los propios rebeldes—que sus habitantes abandonaron aterrados. Así ha ocurrido en Málaga, donde millares y millares de familias, huyendo del terror fascista, se precipitaron por la carretera de Almería, sin perjuicio de que en esta huida fueran alcanzados por la metralla de la aviación y la marina. De otra parte, no es preciso la ocupación por los rebeldes de una ciudad española para que se haga indispensable la evacuación de su población civil. Basta que esta ciudad sea blanco del encono fascista. Tal aconteció con Madrid, cuyo número de víctimas, en mujeres, niños y ancianos, constituye uno de los exponentes más horribles del sufrimiento de un pueblo. En tales casos la evacuación es obligada; el enemigo no está en la ciudad, pero acibilla a ésta por aire y tierra, y pone en peligro constante la vida de seres indefensos.

OFICINA CENTRAL DE EVACUACION Y ASISTENCIA A REFUGIADOS

Quiere decirse con todo ello que el Gobierno de la República se encontró, desde el primer momento de la sublevación militar con el problema de la evacuación. Era un deber resolver este problema inmediatamente. Frente a la ciudad de los facciosos, había que ofrecer el amparo que representa la República; frente a las prácticas fascistas, todas odiosas por inhumanas, la República debía presentar las suyas, enderezadas a procura, el mayor bienestar, aun dentro de esta guerra terrible, a los ciudadanos. Por estos motivos de humanidad—en contra de la crueldad de los rebeldes—se creó a principios de Octubre el Comité Nacional de Refugiados, cuyos servicios han pasado hace un mes al Ministerio de Sanidad y Asistencia Social. En este Ministerio se ha creado la Oficina Central de Evacuación y Asistencia a Refugiados, dirigida por un Secretario General y constituida por cinco secciones: Transportes, Abastos, Sanidad, Ocupación de Refugiados y Tesorería. La gran labor que desarrolla esta Oficina Central se comprenderá si se tiene en cuenta las diferentes secciones que abarca. Está en contacto directo con los Comités provinciales de Asistencia social, existentes en la mayoría de las capitales de provincia leales al Gobierno; ordena y regula la evacuación de mujeres, niños y ancianos; tiene en cuenta los transportes, la duración del viaje, los "puestos de rutas" donde han de descansar los evacuados, la

manutención pertinente; se ocupa, por último, del alojamiento. La Oficina Central, informada constantemente por los Consejos provinciales de Asistencia Social y por los Comités locales, conoce en todo momento las disponibilidades de alojamiento de la zona leal, y por esta razón las expediciones ordenadas por dicha Oficina se acomodan siempre, sin atropellamiento alguno, a las posibilidades previstas de alojamiento y manutención.

COMO SE REALIZA LA EVACUACION

Las evacuaciones—desde Madrid por ejemplo—se producen del siguiente modo: Las expediciones salen en vehículos por carretera hasta la estación de ferrocarril que se designe y son atendidas en el punto de partida por el personal adecuado, que se ocupa del acomodo de los evacuados en los distintos coches, a fin de garantizar y comprobar su comodidad y su orden. Estas salidas de expediciones se avisan por telegrama o por conferencia telefónica a las delegaciones establecidas en los lugares de tránsito. Como el transporte de refugiados hasta el punto de destino es en algunos casos de larga duración, hay establecidos "puestos de ruta" especiales, donde a los refugiados se les facilita alimentos y descanso si lo necesitan. Una vez reparadas sus fuerzas, y atendidos siempre por el personal adecuado, los refugiados continúan su ruta hasta el punto de destino. Ya en éste, se procede al alojamiento.

El régimen de alojamiento ha sido hasta ahora mixto: régimen colectivo y distribución entre familia. Este último se ha generalizado últimamente, puesto que se ha visto en la práctica que es preferible al colectivo. A esta preferencia, basada en múltiples motivos, obedece la orden ministerial de 20 de Febrero último, tan bien acogida por los españoles antifascistas, y cuyo fin tiene tanto al amparo familiar del evacuado como a evitar las aglomeraciones de evacuados en un solo pueblo, las molestias y también la inhibición o el egoísmo.

RESUMEN

En resumen: el Ministerio de Sanidad, por medio de su Oficina Central de Evacuación y Asistencia a Refugiados, viene realizando en esta hora una de las labores más humanitarias de la República. Ordena el traslado a lugares no afectados por la guerra de seres indefensos ante el odio fascista; los transporta con el máximo de comodidad, con absoluto decoro; procura su manutención y su reposo, si éste es preciso, durante el viaje y los aloja después. Es más: el propio Ministerio de Sanidad, para tener el más exacto control de la población refugiada, acaba de crear un documento de identidad, denominado ficha de evacuación y refugio, que concederá al poseedor todos los beneficios y asistencia social a que se hace acreedor por su propia condición de evacuado.

No es esta solo la labor de Asistencia Social que realiza el Ministerio de Sanidad. Otras tareas ejemplares, también humanitarias, corresponden al mismo departamento, y de ellas nos ocuparemos en breve.

LAS TRES AMIGAS ES UN FILM SOVIETICO

¡CUIDADO!

Los hermanos Herrera, que fueron pescados en la ría bilbaína

Ángel Herrera, el hombre más lúctuo para España que ha producido el siglo; el representante de los intereses jesuíticos, el agente del Vaticano, el preparador de la sublevación, el abominable, el maldito, tiene varios hermanos, todos ellos colaboradores en su obra venenosa. Conocemos a tres: Francisco, gerente de los negocios periodísticos y editoriales; Manuel, empresario de teatros y cines, manejador de la propaganda jesuítica realizada por estos medios, y Enrique, jesuita declarado, miembro de la Compañía de Jesús.

Los dos últimos, Maxuel y Enrique Herrera, quedaron en la parte leal al surgir la sublevación militar—¡cuál quiera sabe con qué intenciones!—, y días atrás, cuando pretendían huir en una barca, fueron detenidos en Bilbao. Todos los diarios publicaron la noticia; pero después... nada más. Nada más se ha vuelto a decir de estos pájaros siniestros.

¿Por qué? Si hay delincuentes a quienes deba juzgarse diligentemente, sin paliativos ni demoras, éstos, el Manuel y el Enrique Herrera, son dos.

¡Atención a ellos!

Comité Local pro "Komsomol"

Donativos recibidos hasta el día de hoy: Comité Pro-"Komsomol", 345 pesetas.

- Batallón Mateotti, 2.043'05. Presidente de la Diputación, 25. Sindicato Técnicos Arquitectura e Ingeniería (U. G. T.), 25. Sindicato Trabajadores Obras Públicas (U. G. T.), 50. Gobernador civil, 100. Asociación Auxiliares Subalternos del Estado y Similares, 10. Asociación Oficios Varios (U. G. T.), 100. Recolecta hecha por las camaradas de las J. S. U., 194'10. Sindicato Trabajadores de Hacienda (U. G. T.), 100. José Castelló Soler, 400. Sindicato Trabajadores Ministerio de Agricultura, 25. Sociedad de Naranjeras (U. G. T.), 400. Sociedad Obreros, Gas y Electricidad (U. G. T.), 500. Asociación Dependientes de Comercio, Oficina y Similares (U. G. T.), 1.000. Una Peña de republicanos, 65. Batallón de Ametralladoras "La Plana", número 25, 2.064'60. Sociedad Agricultores Unión y Progreso (U. G. T.), 2.000. Sociedad Obreras en Géneros de Punto (U. G. T.), 1.000. Recolecta hecha por las camaradas de las J. S. U., 394'00. Beneficio partido de pelota Trinquete Viejo, 597'45. Maestro del Centro-Obrero, 25. Sindicato Trabajadores de la Administración de Justicia y Similares, 25. Recolecta hecha por las camaradas de las J. S. U., 230'05. Control de Obreros de la Tintorería R. Bajuelo, 1.000. Sindicato de Tintoreros, 50. José Plá Roig, 500. Sindicato Agrícola "La Fertilizadora", 500.

La atracción sugestiva de la lucha

(Viene de la 1.ª plana)

Este muchacho es, sin duda, un hombre cortés. Aparte sus deseos de aventuras y peligros, una vez terminada la cena frugal, pero apetecible (no voy a relatar el menú por no atraer a este frente a la inmensa mayoría de los madrileños), nos quiere ceder su camarastro; no muy confortable, sin duda, pero siempre algo mejor que el duro suelo. No acepto. Prefiero pasar la noche sobre la fiteira seca y dura, al amor del fuego, con la esperanza de contemplar algo interesante por la mañana. Pese a todas las incomodidades, me duermo arrullado por algún disparo que otro que se sienten, sin enterarme del movimiento regular que en la casita se produce cada vez que es necesario efectuar relevos de guardia y demás trajines propios de un pxeito militar.

TODA LA RETAGUARDIA ANTIFASCISTA DEBE ESTAR REPRESENTADA EN EL ENVIO DE VIVERES A MADRID. NINGUN ANTIFASCISTA CONSCIENTE DE SU LABOR REVOLUCIONARIA PUEDE DEJAR DE CONTRIBUIR.

- Sindicato de Telégrafos, 435. Sindicato de Practicantes de Castellón y su provincia, 25. Hans Ryslenski, 10. Arturo Bono, 5. Luis González, 0'30. Pedro Sancho, 500. Sección Morteros del Cuerpo de Carabineros, 126. Sociedad de Confiteros, Pasteleros y similares, 60. Sociedad de Agricultores de Fanzara, 171. Sindicato de Exportación de Naranjas y similares, 109. Cabaret Royalty, 50. José Forcada, de Almazora, 5. Miguel Sastré, 5. Miguel Cervera, 19. Batallón 2 "Lenín", 2.386'35. Izquierda Republicana de Campos de Arenoso, 32. Colectividad de Electricistas, 50. Recaudado en Exposición Pro-"Komsomol", día 22, 41. Idem día 23, 32'50. Idem día 24, 15'85. Idem día 25, 18'30. Idem día 26, 10'80. Federación provincial de Sindicatos Agrícolas, 5. Sindicato de Canteros y Puertos (C. N. T.-A. I. T.), 73'80. Sindicato de Trabajadores del Ministerio de Trabajo y Previsión, 25. J. S. U. de Alquerías del Niño Perdido, 780. Sociedad de Espectáculos Públicos, 730. Manuel Rozalén, 5. Pascual Sebastián, 5. Sindicato Naranjeros (U. G. T.), 500. Beneficio dado en el Royal por la Administrativa de Banca y Dependientes de Comercio, 773'20. Personal de la Diputación provincial de Madrid en Navajas, 282'35. Asociación de Representante y Viajantes, 25. Suscripción entre representantes y viajantes, 91'75. Francisco Breva Barberá, 10. Sociedad de Dependientes Barberos y Peluqueros (U. G. T.), 65. Sociedad de Aserradores, 200. Recaudado en Exposición Pro-"Komsomol", días 27 y 28, 48. Beneficios obtenidos en el "Día "Komsomol", 1.005'75. Total: 22.690'10 pesetas. (Continúa abireta la suscripción.)

El Carnaval de un sabio

O los disfraces del doctor Marañón

El doctor Marañón ha dicho a los informadores franceses que salió de España "vestido de máscara; es decir, disfrazado de cenetista".

La declaración no sorprenderá a quienes le conozcan de antiguo. Porque no es la vez primera que se disfraza. Por ejemplo...

Cuando se implantó la dictadura de Primo de Rivera, el doctor Marañón, que era médico de la entonces reina Victoria, formaba, además, entre el palatinazgo adulador de su marido. Todavía conserva un amigo nuestro un trozo de película, en que el Borbón se quita la americana y la arroja a Marañón, que, la recoge, la sacude con la mano, la dobla y la coloca sobre una silla, como el más diestro ayuda de cámara.

Pero ocurrió que al advenimiento dictatorial, estaba edificándose en los Cuatro Caminos un hospital con fondos legados por una dama filántropa, bajo los auspicios del Ministerio de la Gobernación, y la inspiración de Marañón a quien se había ofrecido la dirección para cuando comenzara a funcionar. El asesino de Martínez Anido—¡hoy correligionario de Marañón!—, que tenía otro candidato para tal puseito, prescindió del entonces "joven doctor", y éste, rablando y patealeando, fuese en protesta al palacio real.

El Borbón no quiso, o no pudo hacerle caso, y Marañón, despedido, también entonces se vistió de máscara, disfrazándose de republicano.

En esto de disfrazarse, pasa a los hombres lo que a las mujeres al concederse. ¡Cualquiera sabe la cantidad de disfraces que adoptará todavía en lo que le queda por vivir el doctor Marañón!...

Para cada persona en LAS TRES AMIGAS un formidable artista

Orden de incorporación urgente

La Comisaría del Ejército Voluntario de la Base de Castellón comunica a este Gobierno civil, que los refugiados José Ruiz del Río, Felipe Berlanga González José Gómez Mesa, Diego Gómez Poncero, Francisco Gómez Poncero, Simón Mateos Espinosa, Andrés Gallardo Crespo, Miguel Aguilar Alcáide y Ramón Ayuco Organista, tienen firmado contratos como soldados del Ejército Voluntario, habiéndoseles alistado en el Batallón Villarreal número 30 que organiza dicha Base, sin que se hayan incorporado y dedicándose a pasear con el contrato que les sirve de garantía.

Por medio de la presnete hago saber a los interesados la obligación que tienen de incorporarse sin falta ni pretexto alguno a la mayor brevedad, significándoles que ya tienen orden los agentes de mi autoridad para proceder a su detención y entregarlos al Tribunal Popular en caso que no lo hicieren.

Castellón 9 de Marzo de 1937. El Gobernador civil, MANUEL RODRIGUEZ

OPINIONES

CASTELLÓN Y SU CONSEJO MUNICIPAL

Nunca con más razón se habrá podido decir que una capital está debidamente representada, puesto que el Consejo municipal está constituido por genuinos representantes de todos los partidos políticos de izquierda y organizaciones sindicales.

La representación castellanense, con el Presidente del Consejo a la cabeza, se desvela y trabaja sin descanso por limpiar de abrojos el camino de sus representados, en estas horas de lucha y tragedia porque todos los españoles estamos atravesando. Y si bien es verdad que hay deficiencias en los trabajos que realizan, indiscutiblemente éstas se deben al momento histórico que vivimos; deficiencias que se van eliminando poco a poco, pero con celo insuperable.

Y si esto no es así decidme, lectores ¿qué ciudad hay en estos momentos que, en relación a la vida económico-social, esté en las condiciones de Castellón? Y yo os digo ¿a quién se debe todo esto? Infaliblemente, al Consejo Municipal.

Vemos que algunos días se forman grandes colas para el aprovisionamiento de pan y carne; pero muchas veces estas colas están integradas por una minoría necesitada de dicho artículo, pues la gran mayoría es de personas egoístas (algunas pertenecientes a la quinta columna), pues aunque tengan en abundancia el artículo que tratan de adquirir procuran poner algún obstáculo en la vida ciudadana para aumentar el malestar de la población.

Además, tenemos que reconocer que en las circunstancias actuales en la mayoría de los casos es muy difícil que los encargados de aprovisionamiento de una capital puedan adquirir los elementos de vida necesarios (de no producirse en la región), y en este caso está más con el trigo y sus derivados; carne, azúcar, café, etc.

¿No os habéis preguntado nunca por qué no faltan en Castellón naranjas, verduras, pescado y todo cuanto veis en abundancia en el mercado? Pues, naturalmente, porque eso se recolecta aquí; y sin embargo he visto en zonas de guerra y poblaciones limítrofes faltar todo eso y además todo aquello que nos falta a los que vivimos en Castellón. Por lo tanto no tenemos derecho a quejarnos ni a protestar, y si lo hace alguno será por querer acrecentar las dificultades que se presentan a cada momento en el problema.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la provincia de Castellón

SECCION ADMINISTRACION DE FINCAS URBANAS

Se pone en conocimiento de los propietarios de fincas urbanas cuya administración corre a cargo de esta Cámara, que deben pasar por estas Oficinas, calle Dolores Ibaruri, 10-bajos, en los días que se señalan, para retirar la libreta-resguardo que se les ha extendido y que será necesario exhibir en lo sucesivo para la percepción de cualquier cantidad.

Al retirar estas libretas les será entregada una cantidad a cuenta de los alquileres, según la suma de los cobrados.

Los propietarios cuyo primer apellido comience por la letra M pasarán a estos efectos durante los días 11 y 12 de diez a una de la mañana.

Castellón Marzo de 1937. La Delegación P. J. N. C. P. I.

¡ANEMICAS! ¡INAPETENTES! ¡DESNUTRIDAS! recobraréis el vigor, el apetito y la actividad a las pocas semanas de tomar el poderoso reconstituyente Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD. Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todas las épocas del año. No se vende a granel. LAXANTE SALUD El más suave y eficaz contra el estreñimiento de los niños. En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

¿Sufré usted del estómago? Use lo con la seguridad de que jamás perjudica, por lo que es el medicamento preferido por la clase médica. Indica-ciones: Dolor de estómago, dispepsia, hiperclorhidria, vómitos, diarreas, dilatación y úlcera de estómago. ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS. VENTA EN FARMACIAS PRECIO 325 Ptas. ÚLTIMO TRIENIO

RADIO FOLCH Relojería y óptica Plaza República, 14 Teléfono 1689 CASTELLÓN